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Protokoll 
über die Sitzung des 

 Vereinsvorstandes der SG Sendenhorst 
 vom 02. März 2023 

 
 

Sitzungsort: Sportlerheim am Westtor Sportplatz, 48324 Sendenhorst 
 
Beginn: 20:25 Uhr  (in unmittelbarem Anschluss an das Treffen der  

Projektgruppe Volksradfahren) 

Ende:  21:55 Uhr 
 
Teilnehmer: Sandknop, Karl-Heinz Vorsitzender 
  Petry, Bernd   2. Vorsitzender  

Erdmann, Thomas  Geschäftsführer  
Abke, Matthias  Kassierer  

  Prange, Wolfgang  Protokollführer  
  Ludorf, Rainer  Vorsitzender Sportbeirat 
  Balvin, Peter   Ehrenvorsitzender * 
   
Gäste:  ./. 
     
Es fehlten: Pumpe, Christoph  stellv. Vorsitzender Sportbeirat 
   Kaldewey, Ralf  Beisitzer** 
  Reuscher, Franz-Josef Ehrenvorsitzender *  

Fabian, Friedhelm  Ehrenmitglied *  
Fascies, Hans-Günther Ehrenmitglied*  

  Fritsche, Rita   Ehrenmitglied* 
   
 
*     ohne Stimmrecht gem. § 5 (2) der Satzung 
**   ohne Stimmrecht gem. § 16 (4) der Satzung 
 
Protokoll: Wolfgang Prange 
 

 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.02.2023  
2. Aus der letzten Vorstandssitzung 
3. Eingänge 

3.1. Vorsitzender 
3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
3.3. sonstige 

4. Berichte  
5. Berichte aus dem Sportbeirat 
6. Mietvertrag Hoetmarer Straße 

7. Verschiedenes 
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Aufgrund des unmittelbar der Vorstandssitzung vorausgegangenen Treffens der 
Projektgruppe Volksradfahren wird die Tagesordnung einvernehmlich umgestellt. Rainer 
fasst die wesentlichen Vereinbarungen der Projektgruppe für den Vorstand zusammen: 
 

- Das Volksradfahren wird im Zeitraum vom 18.05.2023 bis 18.06.2023, also im 
Wesentlichen zeitgleich mit dem Stadtradeln durchgeführt. 

- Es wurden 4 Strecken entwickelt, die einzeln oder zusammenhängend 
durchfahren werden können und auf denen Fragen gestellt werden, die für die 
Teilnahme an der Verlosung beantwortet werden müssen. 

- Die Veröffentlichung soll über die Presse und Plakate erfolgen. 
- Die Strecken werden über Komoot und über Streckenkartenblätter den 

Teilnehmenden zur Verfügung gestellt.  
- Die Abschlussveranstaltung, auf der auch die Ehrungen der SG-Mitglieder 

vorgenommen werden sollen, soll am 18.06.2023 ab 15:00 Uhr auf dem Gelände 
am Westtor Sportplatz stattfinden. Bis 18:00 Uhr sollen Verlosung und die 
Ehrungen der Mitglieder abgeschlossen sein. 

- Die Fußballabteilung wird das Catering und das Rahmenprogramm übernehmen: 
Kuchen, Würstchen und Getränke. Der Reinerlös verbleibt in der 
Fußballabteilung. 

 
Im Anschluss an den Bericht wird die Sitzung entsprechend der Tagesordnung 
fortgesetzt. 
 
 
TOP  1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der Sitzung 

  vom 01.02.2023 
 

Der 1. Vorsitzende der SG, Karl-Heinz Sandknop eröffnet die Sitzung und stellt 
die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.  

 
Da Einwendungen zum Protokoll der letzten Sitzung nicht vorliegen, gilt es als 
genehmigt.  
 

 
TOP 2  Aus der letzten Vorstandssitzung 
  

Zu den Entwicklungen aus den protokollierten Punkten der letzten Sitzung wird 
Folgendes besprochen: 
 

 Gespräch mit der Ehrenamtskoordinatorin 
Karl-Heinz teilt mit, dass nach Aussage von Frau Schulte eine 
Unterstützung bei IT-Fachfragen durch die Stadt nicht möglich sei. 
Thomas ergänzt, dass er zusammen mit Frau Schulte versucht habe, den 
online-Antrag  für die „Deutsche Stiftung Ehrenamt“ zu stellen, was wegen 
technischer Probleme gescheitert sei. 

 Gedenkstein am Hallenbad 
Karl-Heinz berichtet, dass der QR-Code erstellt sei. Dieser verweise auf 
die Website der SG. Deshalb müsse die Website jetzt noch um 
Informationen zum Gedenkstein erweitert werden. Peter erklärt sich bereit, 
zusammen mit Hans-Günther Fascies und Karl-Heinz daran mitzuwirken. 

 Tanzsportabteilung 
Karl-Heinz berichtet, dass die Tanzsportabteilung die geforderte 
Mitgliederversammlung inzwischen einberufen habe. 
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 Zukunftswerkstatt SG 
Ein Termin mit dem Referenten vom LSB zur Vereinsberatung soll nach 
Ostern stattfinden. Die Vorbereitung auf diesen Termin erfolgt auf der 
nächsten Vorstandssitzung. 

 Satzungsänderungen 
Wolfgang teilt mit, dass der Notar die vorgelegten 
Satzungsänderungsvorschläge für genehmigungsfähig halte. Da die 
Satzungsänderungen von der MV mit einer  ¾-Mehrheit der anwesenden 
Teilnehmenden beschlossen werden können, wenn sie auf der 
Tagesordnung der MV angekündigt wurden und auf deren Inhalt 
besonders hingewiesen wurde, schlägt Wolfgang zur Vermeidung des 
Aushangs der 17-seitigen Synopse an der Geschäftsstelle vor, den Inhalt 
der Änderungen in einer einseitigen Anlage zur Einladung aufzulisten. 
Karl-Heinz wird den Notar zur Prüfung dieses Vorschlages ansprechen. 

 Renovierung der Duschen im SFZ 
Thomas teilt mit, dass die Renovierung auf den kommenden Winter (ca. 
November/Dezember) verschoben werden solle, um den Spielbetrieb nicht 
zu belasten. Die Renovierung werde mit ortsansässigen Unternehmen 
durchgeführt. Nach jetzigem Stand sollen die Wasserleitungen auf den 
Fliesen verlegt werden. 
 
 

TOP  3 Eingänge 
  
 3.1. Vorsitzender 
 

 Die Mitgliederversammlung Schwimmen ist für den 20.03.2023 im 
Hallenbad angesetzt. Karl-Heinz, Thomas und Rainer werden teilnehmen. 

 Die Mitgliederversammlung der Tanzsportabteilung, die am 23.04.2023 um 
10:00 Uhr im Sozialraum der Westtorhalle abgehalten werden soll, wird 
von Karl-Heinz und Thomas besucht. 

 Am 24.03.2023 findet die Mitgliederversammlung der Fußballabteilung in 
der Titanic statt. Teilnehmen werden Bernd und Thomas. 

 Peter wird am 05.03.2023 um 17:00 Uhr an der Veranstaltung zur „Woche 
der Brüderlichkeit“ im Haus Siekmann teilnehmen. 

 Zur Mitgliederversammlung des KSB in Oelde am 23.03.2023 fahren Karl-
Heinz und Thomas. 

             
             3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
  

 . / . 
 

             3.3. sonstige 
 
  ./. 
 
 
TOP  4 Berichte 
 

 Peter berichtet von der Besprechung zur Weiterentwicklung des Volks-
trauertages, an der er mit Bernd für die SG teilgenommen hätte. Es seien 
verschiedene neue Ideen zur Begehung dieses Feiertages entwickelt 
worden. Eine Folgeveranstaltung sei geplant. 
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 Karl-Heinz teilt mit, dass die Mitgliederversammlung der Turnabteilung gut 
besucht gewesen sei und eine zukunftsorientierte Diskussion statt-
gefunden hätte. Es seien 3 Teilnehmerinnen gewonnen worden, die 
langfristig im Vorstand mitarbeiten könnten. Thomas ergänzt, dass auch 
der  Mitgliederzuwachs in der Turnabteilung derzeit vielversprechend sei 
und eine neue Mitbürgerin aus der Ukraine erfolgreich als Trainerin 
mitwirke. 

 Karl-Heinz berichtet von der Veranstaltung zur Verleihung der 
Sportabzeichen im Haus Siekmann, die sehr gut besucht gewesen sei. Es 
sei das Ziel formuliert worden, das Sportabzeichen intensiver in den 
Schulen zu bewerben. 

 Thomas gibt bekannt, dass der Antrag auf Förderung der Digitalisierung 
unter Berücksichtigung der Wünsche aus den Abteilungen beim KSB 
gestellt worden sei. 

 Matthias berichtet von hohen Kassenbeständen zum Jahreswechsel in den 
Abteilungen bei gleichzeitigem Liquiditätsengpass im Gesamtverein. 
Entsprechende Überlegungen zur Behebung dieses Ungleichgewichts 
sollen in Kürze angestellt werden. 

 Karl-Heinz informiert, dass die Judoabteilung keinen Vorstand habe und 
schon seit längerer Zeit keine Mitgliederversammlung stattgefunden hätte. 
Er schlägt vor, in Absprache mit den „Kümmerern“ der Abteilung eine 
Mitgliederversammlung durch den Vereinsvorstand einzuberufen. Dieser 
Vorschlag findet die Zustimmung der Anwesenden. 

 
 
TOP  5 Berichte aus dem Sportbeirat 
 

. / . 
  
 

TOP  6 Mietvertrag Hoetmarer Straße  

Thomas berichtet von dem Gespräch mit Stadtverwaltung und 
Feuerwehrkapelle. Danach sei die Stadt trotz bestehender rückständiger 
Mietzahlungen sehr an einer Weiterführung des Mietvertrages interessiert. 
Dadurch bliebe die SG Hauptmieter und hätte einen Teil der Miete ohne 
entsprechenden Gegenwert weiterhin zu übernehmen. Bernd befürwortet 
angesichts der Zahlungsmoral der Untermieter, die beabsichtigte Kündigung des 
Mietvertrages trotz der Bitten der Stadt auszusprechen.  Der Vorstand 
beschließt daraufhin einstimmig, den Mietvertrag für die Räume an der 
Hoetmarer Straße zum „nächstsinnvollen Zeitpunkt“ zu kündigen. 
 
 

TOP  7 Verschiedenes 
  

Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den 05.04.2023 um 19:30 Uhr in der 
Geschäftsstelle statt. 

 
 
 

                                                                                                 
___________________________    __________________________ 
 
 Karl-Heinz Sandknop      Wolfgang Prange  
1. Vorsitzender            Protokollführer   
 


